

Culture Les riches  
filiations entre  
- Par Isabelle Bagnoud Loretan -  
la France et la Suisse

GEORGES ASSIMA PUBLIE UN LIVRE PASSIONNANT AUTOUR DE L'HISTOIRE DE LA FRANCE ET DE LA SUISSE.

GEORGES ASSIMA HAS PUBLISHED A PASSIONATE BOOK CONCERNING THE HISTORY OF FRANCE AND SWITZERLAND.

La France et la Suisse se sont intimement fréquentées et depuis très longtemps, avant l'ère chrétienne, tardant à fixer leur identité propre. C'est ce que nous apprend Georges Assima dans l'ouvrage que viennent de publier les Ed. L'Harmattan : « La France et la Suisse, une histoire en partage, deux patries en héritage ». Georges Assima est lausannois, natif de Constantinople. A 68 ans, le politologue et historien a longtemps été expert scientifique à Berne auprès de la Commission fédérale des étrangers ; il fut aussi professeur à l'Université du Burundi et conférencier aux Universités de Lausanne et Genève. C'est d'ailleurs à la suite d'une série de cours qu'il présenta au bout du lac sur l'histoire de la Suisse et de ses institutions qu'il décida de prolonger l'enseignement en proposant une lecture synchrone de l'Histoire de Suisse et de France. Une enquête passionnante où les destins se croisent, les frontières politiques et naturelles se meuvent constamment, jusqu'à la proclamation du Canton du Jura en 1979, qui matérialise cette confluence dans la durée. Et l'attribution de Jean-Jacques Rousseau, Henry Dunand ou Napoléon III à l'une ou l'autre filiation, balance... Suisses ou Français ? L'auteur, sans nier les individualités, fait remonter à la surface des parentés qui marquent les hommes et les femmes d'aujourd'hui. « J'ai voulu cet ouvrage pour grand public », assure l'historien, fidèle de Crans-Montana et qui venait jusqu'à peu déposer son chien au Clébard Palace de Crans pour les vacances !

*La France et la Suisse, Editions de L'Harmattan.*

France and Switzerland have been closely related for a very long time, before the Christian era, delaying to determine their own identity. This is what Georges Assima tells us in his work that has just been published by the L'Harmattan Editions: "La France et la Suisse, une Histoire en Partage, Deux Patries en Héritage". Georges Assima lives in Lausanne, but comes from Constantinople. At the age of 68, this political scientist and historian was a scientific expert for the Federal Aliens Commission for a long time; he was also a professor at Burundi University and a lecturer at Lausanne and Geneva Universities. It was, moreover, following a series of courses on Swiss history and its institutions at the tip of the lake that he decided to prolong teaching by giving synchronous lectures on Swiss and French history. A passionate investigation where destinies intermingle, political and natural frontiers are constantly on the move, right up to the proclamation of the canton of Jura in 1979, which shaped that confluence for the future. And the attribution of Jean-Jacques Rousseau, Henry Dunand and Napoléon to one or the other filiation: toss... Swiss or French? The author, without denying individualities, brings relationships that have influenced the men and women of today to the surface. "I wanted this work to be for the general public", confirms the historian, who is a faithful visitor to Crans-Montana and who has just left his dog at the Clébard Palace in Crans for the holidays!

